



EL CORREO DEL PUEBLO

Proletarios, pueblos y naciones oprimidos
del mundo entero, unámonos!

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO II NUM. 46

20 de Junio de 1.976

10 pts.

COORDINACION DEMOCRATICA POR LA



AMNISTIA

EN ESTE NUMERO

EJERCITO: Significativos cambios en el Ejército. Por Joaquín Badía pág. 3

INTERNACIONAL: ¿Qué pesa en el Líbano? pág. 10

MOVIMIENTO CAMPESINO: Necesidad de un Sindicato Campesino. Por Josep Tamarit. pág. 8

MOVIMIENTO DE LA MUJER: Oposición de la mujer bajo el fascismo. Por Julia Lara. pág. 5

Las "ayudas" de Estados Unidos a España. Entrevista a un economista del Partido. pág. 7

MOVIMIENTO OBRERO: Nueva ofensiva en Correos y Telégrafos. pág. 12

* LLAMAMIENTO A LA MOVILIZACION GENERAL

LA política reformista del Régimen continúa privando, a todos los pueblos del Estado español, del ejercicio de las libertades democráticas esenciales, retrasando, indefinidamente, el reconocimiento del legítimo derecho a decidir su futuro. El reformismo, al combinar tolerancia con represión, muestra su naturaleza antidemocrática, como lo prueban las continuas suspensiones de actos públicos —asambleas, congresos, actos culturales—, las detenciones y encarcelamientos, y la existencia de presos y detenidos políticos.

EL pueblo ha manifestado reiteradamente su deseo de alcanzar la inmediata liberación de los presos y detenidos políticos y sindicales sin exclusión, el retorno de los exiliados, y una Amnistía que restituya en sus derechos a los privados de ellos por motivos políticos y sindicales.

Coordinación Democrática, convencida de la inaplazable necesidad de esta medida, **CONVOCA:**

A todas las Organizaciones políticas, sindicales, profesionales, ciudadanas y todas las fuerzas sociales, a contribuir activamente en la preparación y desarrollo de las diversas reuniones y manifestaciones pacíficas que, bajo el signo de la Amnistía, se celebrarán del 5 al 11 de julio en todo el territorio.

CCOORDINACION Democrática invita a todos los ciudadanos a participar en dichos actos, como el medio más eficaz para conseguir la Amnistía y la libertad.

COORDINACION DEMOCRATICA

LLAMAMIENTO

A LOS ORGANISMOS UNITARIOS

LA necesidad de activar los procesos de unidad en la acción pacífica por la democracia, pasan inexorablemente por la expresión de la voluntad popular.

La actual situación política exige la movilización de esa voluntad, convocada por las instancias unitarias en actos populares, que expresen la necesidad de las libertades.

Coordinación Democrática espera de las distintas instancias unitarias la participación activa y autónoma, según las condiciones políticas de cada nacionalidad o región, en la convocatoria, organización y desarrollo de las jornadas, cuyo modelo de convocatoria se adjunta como sugerencia, comenzando el 5 de julio la "semana por la amnistía".

Sería importantísima la coincidencia en la programación de las fechas, variando naturalmente las condiciones de la convocatoria y los actos a celebrar.

Del mismo modo, allí donde se considere oportuno, podría ser altamente positivo establecer contactos con las jerarquías eclesiástica, militar, regional o provincial, para la presentación del carácter pacífico de estos actos.

COORDINACION DEMOCRATICA

Madrid, 18 de Junio de 1.976

COMENTARIO DE LA REDACCION

DESDE "El Correo del Pueblo" saludamos este llamamiento de Coordinación Democrática, extraordinariamente positivo para la causa democrática.

La manobra antidemocrática del Gobierno encaminada a legalizar algunos partidos de la oposición democrática y seguir negando la libertad a las masas obreras y populares, ha sufrido un duro golpe.

Ante las demandas acuciantes del pueblo, ante la respuesta antidemocrática del Gobierno a estas demandas, y ante la profunda crisis en que se halla sumido el Régimen con el estancamiento de su política reformista, Coordinación Democrática se reafirma:

- Como el organismo capaz de aglutinar a todas las fuerzas democráticas.
- Como un organismo capaz de asumir una de las demandas más sentidas en estos momentos por el pueblo: la Amnistía.
- Y como alternativa política pa-

ra la formación de un Gobierno Provisional Democrático de amplia coalición que restablezca plenamente las libertades democráticas y asegure la celebración de unas elecciones libres a Asamblea Constituyente.

Esta posición democrática, unitaria y consecuente, es una respuesta contundente contra el Régimen y su política reformista, que agravará su aislamiento, aumentará las contradicciones en que se halla sumido y precipitará su caída.

EL Partido del Trabajo de España asume plenamente este llamamiento de Coordinación Democrática. Este es el único camino que tienen las fuerzas democráticas para echar abajo el Gobierno. Saludamos con entusiasmo esta convocatoria de movilizaciones que ha asumido Coordinación Democrática, y que se inserta dentro de la dinámica política que nuestro Partido ha venido preconizando continuamente, pues sólo la unidad de las fuerzas democráticas y la lucha decidida de las masas puede hacer irreversible la

profunda crisis en que el Régimen se halla sumido, dando al traste con la manobra evolucionista.

LLAMAMOS a todas las fuerzas democráticas, a todos los organismos unitarios de las nacionalidades y regiones, a apoyar e impulsar amplias acciones de masas por la Amnistía en la semana del 5 al 11 de Julio. Llamamos a todas las organizaciones de masas (sindicales, ciudadanas, profesionales, estudiantiles, etc.) a participar resueltamente en la preparación y organización de dichas movilizaciones. Llamamos a la clase obrera, a las masas trabajadoras, a todo el pueblo a prepararse decididamente para hacer de la semana por la Amnistía unas grandes jornadas de combate que nos acerquen a la conquista de la democracia y la libertad.

El Partido del Trabajo de España estará a la cabeza de estas jornadas. Sabrá dar ejemplo de total entrega, decisión y capacidad de lucha y de combate. Allí donde haya movilizaciones, allí estará en primera fila el Partido del Trabajo de España ☉

SIGNIFICATIVOS CAMBIOS EN EL EJERCITO

por Joaquín Badía

EN el Consejo de Ministros celebrado el día 4 de junio, el teniente general Gutiérrez Mellado era nombrado jefe del Estado Mayor Central del Ejército.

Esta medida no constituye un hecho aislado, sino que debemos de insertarla en todo un contexto de cambios que se están operando dentro de las altas jerarquías del Ejército y que desde luego, tienen por encima de todo un claro y profundo significado político.

DURANTE estos últimos 40 años, la propaganda oficial fascista ha pretendido crear la imagen de que el Ejército es apolítico, de que los militares no tienen ninguna inclinación política particular, de que el Ejército es un bloque homogéneo al servicio de los "sagrados intereses" de la patria, etc., etc. Pero estas burdas patrañas no resisten ni el más elemental análisis de los hechos.

¿De dónde proviene pues, la legitimidad histórica del "Nuevo Estado" surgido tras el levantamiento reaccionario del 18 de Julio?

Si hacemos un breve repaso de la Historia de España, remitiéndonos especialmente a los siglos XIX y XX, veremos que detrás de toda decisión política importante, está la mano del Ejército.

La Ley Orgánica del Estado actualmente vigente en su artículo número 27, establece que las Fuerzas Armadas (en las cuales también se incluyen las llamadas de "orden público"), tienen cuatro misiones básicas que consisten en garantizar: la unidad e independencia de la patria; la integridad de sus territorios; la seguridad nacional y la defensa del orden institucional.

EL EJERCITO GARANTIA DEL "ORDEN ESTABLECIDO"

Por lo tanto, es evidente que la columna vertebral del Estado es el Ejército, en el cual descansa la defensa y garantía del "orden establecido". Este, es la máquina represiva más potente al servicio de las clases dominantes para mantener su dominación y su hegemonía sobre el proletariado y demás clases trabajadoras.

Esto, que es un principio de validez general, se concretiza en la práctica mediante la aprobación y el apoyo que el Ejército está prestando a las medidas políticas que van dictando las clases dominantes a través del Gobierno, Cortes, etc.

En estos momentos, los distintos sectores del gran capital, están enfrentados y divididos entre sí, debido a que unos apoyan la maniobra evolucionista y otros se oponen a la misma. Esta misma pugna, se manifiesta dentro del Ejército, unas veces de forma soterrada y otras a plena luz pública.

Pero, que existan enfrentamientos entre las clases dominantes, no significa que exista equilibrio de fuerzas, sino que los sectores "ultras" se batan en retirada y están a la defensiva, frente a los sectores evolucionistas que están impulsando las reformas, pese a la oposición que les ofrecen esos sectores inmovilistas.

Precisamente para la materialización de esa política, cuantan hoy con el respaldo del sector mayoritario y decisivo de los altos mandos de las Fuerzas Armadas. Ejemplo palpable de esto lo tenemos en la noticia aparecida en la revista "Cambio 16" de la primera semana de junio, nº 134 que en su sección "De buena fuente" decía: "... Las tensiones provocadas en el seno del Gobierno en torno a la manifestación de los combatientes de Girón prevista para el día 20, llevaron a Fraga a poner su cargo a disposición del presidente Arias. Al parecer instancias superiores re-

chazaron el arbitraje que se les propuso remitiendo la cuestión al gabinete. En el más alto nivel castrense la votación favorable a la decisión del Gobierno fue de 14 a 3".

Veamos algunos ejemplos ilustrativos que ratifican estas afirmaciones, tras los continuos vaivenes y desplazamientos que se han sucedido últimamente dentro del Ejército, al compás de las últimas crisis gubernamentales.

TRES CAMBIOS SIGNIFICATIVOS

Coloma Gallegos, conocido elemento ultra, ha pasado en el espacio de seis meses, de ser Ministro del Ejército, a Capitán General de la I Región Militar (Madrid) y por último se ha visto trasladado a ejercer las mismas funciones en la IV Región Militar (Catalunya). Téngase en cuenta que la I Región Militar es la más importante, por estar en ella la capital del Estado, por el número de tropas destacadas en la misma, así como por la capacidad y calidad de dichas unidades. En cambio la IV Región Militar es de las menos importantes. Esto evidencia el continuo descenso y degradación que ha sufrido Coloma Gallegos.

Veamos ahora el caso de Vega Rodríguez. Este, que es conocido como un destacado elemento evolucionista dentro del Ejército, fue apartado en octubre del año pasado del puesto de Director General de la Guardia Civil y trasladado a la Capitanía General de la VII Región Militar (Valladolid), colocándose en su lugar al conocido elemento ultra Campano López. Pero en el mes de abril y debido a los anteriores cambios que se habían producido en el Gobierno, pasó a ocupar el importantísimo empleo de Capitán General de la I Región Militar, sustituyendo al hoy Ministro del Ejército Álvarez Arenas Pacheco.

Por último, es de destacar también el caso de otro conocido evolucionista Gutiérrez Mellado, cuyo nombre se barajaba para el puesto de Ministro del Ejército, en la última crisis de Gobierno y que en pocos meses ha pasado de ser comandante general de Ceuta y delegado del Gobierno en dicha plaza, a Capitán General de la VII Región Militar y en pocas semanas a ser el jefe del Estado Mayor Central del Ejército.

EL EJERCITO Y LA SITUACION POLITICA

Los ejemplos aquí descritos, son el exponente de una realidad política existente (pasa a la pág. siguiente)

(viene de la pág. anterior)

te dentro del Ejército y que responden ni más ni menos a la problemática general del país, a las distintas posiciones mantenidas por las clases dominantes y a un momento concreto de esa disputa, de todo lo cual se extraen las siguientes conclusiones más esenciales:

- Que el Gobierno para tomar decisiones políticas de cierta importancia, consulta con los altos jefes militares y estos emiten su votación al respecto, aprobando o rechazando dicha propuesta.

- Que no existe unanimidad de criterios políticos dentro del Ejército, sino que las posiciones están enfrentadas al igual que en el resto de organismos del Estado.

- Que hoy, la mayoría de los altos mandos del Ejército están a favor de la política reformista que está practicando el Gobierno.

- Que por lo tanto la mayoría de puestos decisivos y relevantes de las Fuerzas Armadas están en manos de militares evolucionistas y que los sectores ultras, están en manifiesta inferioridad tanto numéricamente como en cuanto a la importancia de las funciones que desempeñan, encontrándose la mayoría de ellos en situación "B" (destino de arma o cuerpo) y son pocos los que tienen mando directo sobre tropa: Campano, Coloma, Milans del Bosch (jefe de la División Acorazada nº 1 y presidente del consejo de Administración de "El Alcázar"), etc.

- Que los ascensos, así como los destinos a los más altos niveles se hacen por estricta selección política, es decir, al servicio de los intereses políticos de los sectores dominantes del gran capital en cada momento y no en función de cualidades profesionales u otra cosa por el estilo.

DOS SOPORTES ESENCIALES DE LA MANIOBRA EVOLUCIONISTA

De esta manera vemos como la estrategia del gran capital para culminar con éxito su maniobra evolucionista se asienta sobre dos soportes esenciales:

- Por un lado, llevar a cabo las reformas programadas (legalización de los partidos políticos, reforma sindical, derecho de manifestación y reunión, bicameralismo, etc.), con lo cual pretenden ensanchar sus bases sociales de apoyo a costa de ceder un poco para atraerse a los demócratas más vacilantes, para aislar a su enemigo irreconciliable, el proletariado revolucionario.

- Por el otro, asegurarse mediante las fuerzas represivas y en última instancia por el Ejército, el respaldo a la maniobra evolucionista, garantizando que el "orden público" sería restablecido en el supuesto de que este sufriera graves alteraciones.

El poder descansa y se apoya en los

fusiles, éste es un principio elemental que practican a la perfección las clases dominantes en España. La legitimidad histórica de la Monarquía de Juan Carlos, le viene dada por el aplastamiento de la II República, mediante el levantamiento fascista, sobre la base de un millón de españoles muertos, cientos de miles encarcelados, desterrados, etc., y en estos momentos concretos, su imposición se realiza con un pueblo amordazado y privado de los más elementales derechos democráticos.

Y DOS PILARES BASICOS PARA LAS FUERZAS DEMOCRATICAS

Pero ésta sólo es una cara del Ejército. La otra está compuesta por la Unión Militar Democrática (U.M.D.) y la Unión de Soldados Demócratas (U.S.D.). Mandos y tropa cada cual en su propia organización y las dos persiguiendo un mismo objetivo: conquistar las libertades democráticas y que el pueblo pueda decidir su propio futuro; que el Ejército no sirva para oprimir al pueblo, sino para garantizar sus decisiones libremente expresadas.

La U.M.D. y la U.S.D. son dos pilares básicos con que cuentan las fuerzas democráticas dentro del Ejército para conquistar las libertades democráticas y garantizar un futuro democrático para España ●

LAS enfermeras y estudiantes de A.T.S. de multitud de centros sanitarios de toda España han mantenido durante una semana una importante huelga (respetando siempre las urgencias). Por primera vez, miles de enfermeras y estudiantes de enfermeras han luchado con decisión frente a las medidas antipopulares del Gobierno. Han realizado paros, manifestaciones y asambleas masivas, enfrentándose en diversas ocasiones con la policía fascista que en todo momento ha cargado con saña contra ellas.

Entre otras, las reivindicaciones planteadas en este conflicto (que en Madrid ha coincidido con la lucha por el convenio provincial) son: participación directa, mediante delegados democráticamente elegidos, en la reestructuración de los estudios de enfermería; elevación a rango universitario; creación de escuelas universitarias mixtas; eliminación de la discriminación de la mujer existente en la actualidad; unificación de los actuales colegios de Enferme-

Huelga de enfermeras en toda España

(Corresponsal)

ras, Matronas y Practicantes en un Colegio Unico de Enfermería; cambio de la denominación de A.T.S. por la de Ciencias de la Enfermería; creación de un Ministerio de Sanidad...

De este conflicto, queremos destacar varios aspectos:

- Las enfermeras (profesionales y estudiantes), han dejado bien clara su total desconfianza en los tres ministerios implicados, Educación, Trabajo y Gobernación, al pasar a la lucha abierta sin esperar a que éstos se pronunciaran sobre sus peticiones. Ya no se fían de las buenas palabras y han pasado directamente a los hechos. La actitud autoritaria de las autoridades "reformistas" la pudieron comprobar las enfermeras cuando,

al recibir el subsecretario de Educación y Ciencia a 32 delegados, éste rechaza el escrito que se le presentó... ¡Porque a un Ministro no se le exige nunca, sino que se le suplica!, y "bajo presiones no se negocia", etc.

- Ha quedado desenmascarada la demagogia que las autoridades fascistas hacen con la salud del pueblo. Los mismos que desatienden la mejora de la sanidad, los que permiten unas nefastas condiciones de atención y salubridad en los hospitales, etc., etc. pusieron el grito en el cielo ante esta huelga, "en nombre de los enfermos", como hizo el sr. Fraga. Ante esta demagogia merece la pena escuchar lo que nos dicen las A.T.S. y estudiantes de La Paz y 1º de Octubre de Madrid:

"En los momentos actuales los A.T.S. con tres años de estudio salimos no satisfactoriamente preparados. Nos preguntamos, ¿qué tipo de formación tendrían los A.T.S. formados por el PPO en cursillos de dos años como pretende el Gobierno?"

"¿A quién beneficia esta política? Está claro que sólo a aquellos que sin importarnos la mejor atención al enfermo necesitan disponer de una mano de obra barata y abundante a la que controlar, a la Sanidad Nacional, Diputaciones, etc..."

- La intervención de la policía ha sido criminal, como es su costumbre. Todas las manifestaciones han sido reprimidas salvajemente. En Orense, la policía ni siquiera dejó que la gente saliera del hospital: entraron ellos dentro y cargaron, resultando heridas 15 personas por lo menos. Una de ellas se encuentra internada, en estado de gravedad.

(Pasa a la pág. 6)

Opresión de la mujer bajo el fascismo

por Julia Lara

El levantamiento fascista de Franco promovido por el gran capital y los tratenientes cortó de raíz todas las conquistas logradas hasta entonces por la clase obrera y el pueblo.

En este contexto, la implantación de la dictadura fascista significó para la mujer española que se le arrebatasen todos los derechos alcanzados durante la República: se eliminó y penalizó el derecho al aborto, desapareció el derecho al divorcio, se negó la posibilidad real de incorporación al trabajo, etc. Y no sólo eso, sino que el fascismo se sirvió de su Sección Femenina como un instrumento fundamental para empujar a la mujer a las cuatro paredes del "hogar" y hacer de ella, por este alejamiento de los problemas sociales, un importante baluarte de la paz que Franco impuso contra el pueblo a punta de bayoneta. Y si el triunfo del fascismo trajo consigo la momentánea paralización de las luchas obreras y populares, también supuso un freno total a la lucha de las mujeres por la conquista de sus derechos y a sus posibilidades de organización.

EL FASCISMO ANULA A LA MUJER

El fascismo por vía de la Sección Femenina y de la Iglesia católica más reaccionaria encontró el punto de apoyo clave para embrutecer y marginar a la mujer de la vida social activa. La propaganda dirigida hacia la mujer en esos momentos no tiene nada que envidiar a las ideas preconizadas por el nazismo más salvaje: de la misma manera que éste se planteaba como objetivo "salvaguardar" a la mujer de las funestas ideas democráticas, la ideología fascista en nuestro país pretende anular a la mujer como persona y ser social, promocionándola en exclusiva como madre y esposa cuya vida ha de ser una ciega obediencia al marido.

Veamos en este sentido un ejemplo edificante, perteneciente a uno de los múltiples manuales femenino-religiosos que florecieron tras el año 1.939: "... Ya lo sabes: cuando estés casada, jamás te enfrentarás con él, ni opondrás a su genio tu genio, y a su intransigencia la tuya. Cuando se enfada, callarás; cuando grite, bajarás la cabe-



"Nuestra organización tiene que ser eminentemente política, como corresponde al carácter y a los objetivos de nuestro movimiento: la plena igualdad con el hombre ante la ley, y, como no, todos los derechos democráticos en general por los que nosotras, como todo el pueblo, estamos interesadas".

za sin replicar; cuando exija, cederás a no ser que tu conciencia cristiana te lo impida... Soportar, esa es la fórmula..." (E. Enciso: "La muchacha en el noviazgo". Págs. 95 y 97).

O bien este ejemplo auténticamente racista puesto en boca del Papa más alabado por el fascismo en nuestro país, Pío XII:

"En torno a vosotras... os sugerirán un señorío más altivo de vosotras mismas, os repetirán que sois en todo iguales a vuestros maridos y en muchas cosas hasta superiores a ellos. No prestéis oídos a estas voces de serpiente, tentadoras y falaces" (Discurso a los esposos. 3 de Mayo de 1.939).

disolubilidad del vínculo matrimonial; la patria potestad sobre los hijos ejercida en exclusiva por el marido; la total dependencia (económica, etc.) de la mujer con respecto al hombre; la obligación de tener los hijos que vengan y la imposibilidad (unido al concepto de pecado) de que la mujer controle su propio cuerpo (prohibición de anticonceptivos, penalización y castigo del aborto, etc.) y sobre todo el aislamiento total de la mujer respecto al mundo que le rodea.

Mientras se mantiene esta legislación, aumenta alarmantemente en nuestro país el número de abortos clandestinos a causa de la falta absoluta de conocimientos sobre el uso de anticonceptivos, a la imposibilidad

(pasa a la pág. siguiente)

